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En la Casa Consistorial del M. I. Ayuntamiento de Auritz/Burguete siendo las 8:30 horas 
del día 28 de julio de 2021, se reunió el Ayuntamiento al objeto de celebrar sesión 
extraordinaria con la asistencia de los Sres/as. Concejales/as D. Juan Miguel 
Juandeaburre Ainciburu y Dª. Ana Azanza Burusco bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. 
José Irigaray Gil, actuando como Secretaria de la Corporación Doña Marisol Ezcurra 
Irure. Excusan su asistencia Dª Miren Oyarbide Lapazaran y D. Mikel Gaztelu Alonso. 
 
1.- APROBACION DEFINITIVA CUENTAS 2020. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa que el pasado 5 de julio se celebró un 
batzarre tal como lo dicta el artículo 8 de la ordenanza reguladora de batzarres, donde se 
presentó al vecindario el expediente de cuentas 2020. Transcurrido el plazo establecido 
de exposición de las mismas y sin que se hayan producido alegaciones, procede la 
aprobación de las mismas. 
Se acuerda por unanimidad aprobar definitivamente el expediente de cuentas 2020. 
 
2.- APROBACION DEFINITIVA PRESUPUESTOS 2021. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa que el pasado 5 de julio en el mismo 
batzarre tal como lo dicta el artículo 8 de la ordenanza reguladora de batzarres se expuso 
al público asistente el proyecto de presupuestos aprobado inicialmente el 17 de junio de 
2021, y publicado en el Boletín Oficial de Navarra el pasado 28 de junio exponiéndose 
en Secretaría durante quince días hábiles a fin de que los vecinos o interesados pudieran 
examinar el expediente y formular las reclamaciones que estimasen pertinentes, no 
habiéndose recibido reclamación alguna. 

Que en el periodo de exposición se recibió una comunicación en Secretaría del 
Departamento de Proyectos Estratégicos en el que se concede a todas las escuelas del 
Pirineo una ayuda por los costes y que en el caso de Auritz/Burguete asciende a 6.190,00 
€. No estando esta cantidad en la aprobación inicial del presupuesto debe ser incluida 
como ingreso equilibrándola en los gastos. Propone incluir la partida en Gastos Generales 
ya que con motivo de la aprobación de la ordenanza de estacionamiento y uso de caminos 
hay un gasto extraordinario de señalización que asciende a 4.920 € y el resto en los pagos 
por la elaboración de memorias valoradas. 

Se acuerda por unanimidad aprobar definitivamente el expediente de presupuestos 2021 
con la modificación propuesta y remitirlo al Boletín Oficial de Navarra para su 
publicación. 
 
3.- CELEBRACIÓN DE LA FERIA DE SEPTIEMBRE. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa que dada la situación de la pandemia 
lo más probable es que la Feria de Septiembre deba ser suspendida por lo que propone 
aprobar por lo menos el acto central de la misma y que habiéndose celebrado el octavo 
centenario de la consagración de la iglesia colegial de Orreaga/Roncesvalles, sugiere 
hacer una publicación con algunos hechos de la convivencia entre los dos municipios 
durante este periodo. 



2 
 

El concejal Sr. Juandeaburre manifiesta su acuerdo con la propuesta y opina que además 
de ello, en caso que la feria como tal se deba suspender por los motivos sanitarios se 
mantenga la comida con el sector primario en aras a intercambiar impresiones y conocer 
las necesidades del sector. 
Debatido el asunto, se acuerda por unanimidad, celebrar el acto central de la feria de 
Septiembre dedicándolo a las relaciones entre Auritz/Burguete y Orreaga/Roncesvalles 
durante estos ocho siglos, mantener la comida de la Corporación con el sector primario y 
en función de la evolución de la pandemia decidir en su momento la suspensión de la 
colocación del ferial del ganado en Kuatropea. 
 
4.- PARCELAS KANALEBURUA. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa que varias personas le han 
manifestado la intención de fijar su primera residencia en el municipio. Expone que la 
vocación de Kanaleburua era y es fijar población por lo que entiende que inicialmente la 
primera subasta deberá ser para edificar vivienda protegida y en caso de que no se 
adjudicaran serían enajenadas por medio de subasta libre. Añade que teniendo en cuenta 
que la construcción de vivienda protegida exige unos condicionantes, éstos serán 
estudiados y aprobado el pliego correspondiente en próxima sesión. En relación a la venta 
de los solares este tipo de vivienda fija un precio mínimo y máximo de la venta, valores 
que la arquitecta municipal ya ha calculado. 
Es por ello que propone a la Corporación que en principio sean las dos parcelas las que 
salgan a subasta para edificar viviendas protegidas en vez de una como se acordó en 
sesión de 15 de marzo de 2021. 
Debatido el asunto, se acuerda por unanimidad enajenar las dos parcelas de Kanaleburua 
mediante el procedimiento de subasta pública para construir vivienda protegida cuyo 
pliego de condiciones será presentado para su aprobación en próxima sesión y en caso de 
que quedasen desiertas sacarlas a la venta mediante subasta pública para edificar vivienda 
libre. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, siendo las 9:30 horas. del mismo día, se levanta la 
sesión, de lo que doy fe. 
 
 
Aurizko udaletxean, 2021eko uztailaren 28an, Udala Bildu da bilkura berezia egiteko. 
Bertaratu diren zinegotziak: Juan Miguel Juandeaburre Ainciburu eta Ana Azanza 
Burusco, bilkura buru alkatea, Jose Irigaray Gil, izan da eta idazkaria, udalbatzarena, 
Marisol Ezcurra Irure. Miren Oyarbide Lapazaran eta Mikel Gaztelu Alonso zinegotziek 
etortzerik ez dutela jakinarazi dute. 
 
1.- 2020ko KONTUAK BEHIN BETIKO ONESTEA 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza eta jakinarazi du joan den uztailaren 5ean batzarre 
bat egin zela, Batzarreak arautzen dituen ordenantzaren 8. artikuluak agintzen duen 
bezala. Bertan, 2020ko kontuen espedientea aurkeztu zitzaien bizilagunei. Ezarritako 
epea igarota, eta alegaziorik aurkeztu ez denez, 2020ko kontuak onartu behar dira. Aho 
batez erabaki da 2020ko kontuen espedientea behin betiko onartzea. 
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2.- 2021eko AURREKONTUAK BEHIN BETIKO ONESTEA. 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza eta jakinarazi du joan den uztailaren 5ean, Batzarrean 
bertan, Batzarreak arautzen dituen ordenantzaren 8. artikuluak agintzen duen bezala, 
bertaratutakoei azaldu zitzaiela hasiera batean 2021eko ekainaren 17an onartutako eta 
ekainaren 28an Nafarroako Aldizkari Ofizialean argitaratutako aurrekontu-proiektua, eta 
idazkaritzan jarri zela hamabost egun baliodunez, herritarrek edo interesdunek txostena 
aztertu eta erreklamazioak egin zezaten, baina ez dela erreklamaziorik jaso. 

Jendaurreko epean, Proiektu Estrategikoen Departamentuaren jakinarazpen bat jaso zen; 
horren bidez, Pirinioetako eskola guztiei ematen zaie kostuengatiko laguntza, eta 
Aurizkoaren kasuan, 6.190,00 €. Zenbateko hori ez dago aurrekontuaren hasierako 
onarpenean sartuta; beraz, sarrera gisa sartu behar da, eta gastuetan orekatu. Partida gastu 
orokorretan sartzea proposatu du; izan ere, aparkatzeari eta bideak erabiltzeari buruzko 
ordenantza onartzean, seinaleztapen-gastu berezia dago, 4.920 eurokoa, eta gainerakoa 
memoria balioetsiak egiteko ordainketetan sar daiteke. 

Aho batez erabaki da 2021eko aurrekontuen txostena behin betiko onartzea proposatu den 
aldaketa barne, eta Nafarroako Aldizkari Ofizialera igortzea, argitara dadin. 
 
3.- IRAILEKO FERIA OSPATZEA 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza eta jakinarazi du, pandemiaren egoera dela eta, 
litekeena dela iraileko feria bertan behera utzi behar izatea. Horregatik, feriaren ekitaldi 
nagusia, gutxienez, onestea proposatu du, eta Orreagako elkargo-elizaren sagaratzearen 
zortzigarren mendeurrena ospatuko denez, bi udalerrien arteko bizikidetzari buruzko 
gertakari batzuk argitaratzea proposatu du. 
Juandeaburre zinegotzi jaunak adierazi du ados dagoela proposamenarekin, eta, horrez 
gain, uste du feria, osasun-arrazoiengatik, bertan behera utzi behar bada, lehen 
sektorearekin egin ohi den bazkaria mantentzea, iritziak trukatzeko eta sektorearen 
beharrak ezagutzeko. 
Gaia eztabaidatu ondoren, aho batez erabaki da iraileko feriaren ekitaldi nagusia egitea, 
azkeneko zortzi mendetako Auritz eta Orreagaren arteko harremanei eskainia, 
Udalbatzaren eta lehen sektorearen arteko bazkariari eustea, eta, pandemiaren 
bilakaeraren arabera, bere garaian Kuatropeako aziendaren feria bertan behera uztea 
erabakitzea. 
 
4,. KANALEBURUAKO LURZATIAK 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta jakinarazi du zenbait pertsonak herrian bizitzen 
gelditu nahi dutela adierazi diotela. Azaldu du Kanaleburuaren bokazioa biztanleria 
finkatzea zela, eta hori dela eta, bere ustez, lehenengo enkantea etxebizitza babestua 
eraikitzeko izan beharko luke, eta, esleitu ezean, enkante librearen bidez besterentzea. 
Gaineratu du, etxebizitza babestua eraikitzeko baldintza batzuk bete behar direla kontuan 
hartuta, baldintza horiek aztertu eta hurrengo bilkuran onartuko direla. Orubeen 
salmentari dagokionez, etxebizitza mota horrek salmentaren gutxieneko eta gehieneko 
prezio bat finkatzen du, eta udal-arkitektoak dagoeneko kalkulatu ditu balio horiek. 
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Horregatik, Udalbatzari proposatzen dio, hasiera batean, bi partzelak enkantera atera 
daitezela, etxebizitza babestuak eraikitzeko, eta ez bat, 2021eko martxoaren 15eko 
bilkuran erabaki zen bezala. 
Gaia eztabaidatu ondoren, aho batez erabaki da Kanaleburuako bi partzelak besterentzea, 
etxebizitza babestua eraikitzeko enkante publikoaren prozeduraren bidez. Horren 
baldintza-agiria hurrengo bilkuran aurkeztuko da, onartzeko, eta, hutsik geratzen badira, 
salgai jarriko dira enkante publiko bidez, etxebizitza librea eraikitzeko. 
 
Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio egun bereko 9:30ean, 
eta nik neuk akta idatzi eta fede eman dut. 
 
 
 


